

NACIONAL

FUNERAL POR LOS SEIS GUARDIAS CIVILES ASESINADOS EN VIZCAYA

Asistió el ministro del Interior

Protesta de los socialistas porque no les permitieron asistir



En la foto, de izda. a dcha. y de arriba a abajo, los seis guardias civiles asesinados: Victorino Villanor González, Antonio Martín Gamero, Alfredo Díaz Marcos, José Gómez Trillo, José Gómez Martiñán y José Martínez Pérez Castillo. — (Telefoto EFE)

BILBAO, 2. (Efe). — Una misa funeral «còrpora insepulto», por los seis guardias civiles que resultaron muertos ayer en atentado registrado cerca de Lequeitio (Vizcaya), se ha celebrado a media mañana de hoy en el cuartel de la Guardia Civil de La Salve-Bilbao.

Al oficio religioso asistieron diversas autoridades militares y civiles, encabezados por el ministro del Interior, teniente general Ibáñez Freire.

A la ceremonia, a la que no tuvieron acceso los medios informativos, asistieron también el director general de Seguridad del Estado; gobernadores civil y militar, teniente coronel jefe de la comandancia aérea; comandante de Marina; otros jefes y oficiales de los tres ejércitos, de la Policía Nacional y de la Guardia Civil.

Al frente de la representación de la Benemérita se hallaba el director general de éste instituto, a quien acompañaban los generales de Estado Mayor y de la Quinta Zona, coronel del tercio de Bilbao y teniente coronel jefe de la comandancia de la capital vizcaína.

No se ha podido precisar si asistieron a la misa funeral representantes de partidos políticos. En concreto, se sabe que el secretario general del Partido Socialista de Euzkadi (PSOE), Txiki Benegas, y a tres miembros más de este partido no les fue permitida la entrada al recinto donde tuvo lugar el acto, según dijo a «Efe» un portavoz de este partido.

En el transcurso de la misa funeral se registraron algunos momentos de tensión en la zona próxima al cuartel de la Guardia Civil, donde algunas mujeres profirieron gritos en contra de «ETA». Estos momentos tuvieron también su fundamento en la aparición de varios coches especiales de la Guardia Civil, con las sirenas en marcha, por el lugar citado, debido a una operación de láctica.

Concluido el oficio religioso se cortó el tráfico en la autovía «solución centro», en la vía de acceso a Bilbao —que pasa junto al cuartel de la Guardia Civil—, para facilitar el paso de los vehículos que habían transportado a los asistentes al acto. Terminado el acto, los restos mortales de los seis guardias civiles fueron trasladados, por vía aérea y carretera, a sus respectivos lugares de origen.

PROTESTA DE LOS SOCIALISTAS

MADRID, 2. (Efe). — Enrique Múgica Herzog, secretario de Relaciones Políticas del PSOE y vicepresidente de la comisión de Defensa del Congreso, ha manifestado a «Efe» que «los mandos de la Guardia Civil de Bilbao han impedido a los diputados socialistas asistir al acto».

«A José María Benegas y a Javier Solana —concretamente—, así como a otros dirigentes del PSOE y cargos provinciales y locales del partido, no se les permitió el acceso al cuartel de La Salve, de Bilbao, donde se proponían rendir homenaje a los guardias civiles asesinados ayer por ETA».

Esta actitud —añadió Enrique Múgica— contrasta con la mostrada hacia el diputado de UCD

señor Viana, hacia el señor Aguinaga, que encabeza la candidatura del partido del Gobierno el parlamento vasco, por Vizcaya, así como otros dirigentes de UCD».

«Tal actitud discriminatoria —siguió diciendo—, que rotundamente condenamos, nos lleva a una doble reflexión: ¿creemos esos mandos que solamente UCD mantiene la unidad, la paz y la libertad de nuestro país? ¿son conscientes de que con su actitud privilegian al partido del Gobierno, como si éste fuera el único capaz de aportar la convivencia y la necesaria serenidad al País Vasco, cuando precisamente su política ha llevado a efectos contrarios?»

DOS DE LOS GUARDIAS SERAN ENTERRADOS EN ANDALUCIA

SEVILLA, 2. (Efe). — Dos de los guardias civiles asesinados ayer en Lequeitio recibirán cristiana sepultura en las localidades andaluzas de Tarifa (Cádiz) y Oria (Almería), de las que eran naturales.

Los restos mortales del guardia civil José Gómez Mariñán, de 24 años de edad, llegarán hacia las seis de la tarde al aeródromo de La Parra (Jerez de la Frontera), para ser trasladados desde allí a Tarifa (Cádiz), donde serán sepultados hoy mismo, según ha podido saber «Efe».

Por lo que se refiere al cadáver de José Martínez Pérez, de 26 años, se espera que llegue también esta tarde a su localidad de nacimiento, Oria (Almería), instalándose la capilla ardiente en el domicilio familiar, para recibir cristiana sepultura mañana, a las doce, tras efectuarse una misa «còrpora insepulto».

El Ayuntamiento de Oria ha celebrado un pleno extraordinario con carácter urgente a conocer la noticia del asesinato, acordando remitir sendos telegramas de dolor e indignación en nombre del pueblo a Su Majestad el Rey presidente del Gobierno, director general de la Guardia Civil y gobernador civil de la provincia.

Según ha informado a «Efe» el alcalde de Oria, Blas Carrillo Martínez, el joven guardia civil José Martínez Pérez ha sido asesinado el mismo día en que se cumplían los tres años de su ingreso en la benemérita institución.

José Martínez pertenecía a una familia de condición muy modesta. Su padre se encontraba actualmente en Andorra, trabajando, mientras en Oria permanecía la madre y el hermano del asesinado guardia civil, de 22 años de edad, dedicado a la agricultura.

Tres detenidos por presunta relación con el atentado

BILBAO, 2. (Efe). — Tres detenciones ha llevado a cabo en los últimos horas la Guardia Civil y la Policía por presunta relación con el atentado registrado ayer en Lequeitio (Vizcaya), en el que perdieron la vida seis guardias civiles.

En el aeropuerto bilbaíno de Sondica fueron detenidos dos jóvenes en el momento en que llegaban a Bilbao el ministro del

Interior y el director general de la Seguridad del Estado. Los detenidos son Javier Artaza, vecino de Palencia, y otro joven cuya identidad no ha sido facilitada.

En Mungüía fue detenido José Torre Altonaga, hermano de José Antonio, «Medius», presunto miembro de ETA (M) que se halla actualmente en la prisión de Soria y que ha sido incluido en las listas al parlamento vasco, dentro de la candidatura presentada en Vizcaya por la coalición abertzale Herri Batasuna.

Eube, tercer detenido es militante del Movimiento Comunista de Euzkadi (EMK) y fue candidato por este partido en los pasadas elecciones municipales.

SEPELIO DEL GUARDIA GÓMEZ TRILLO, EN VALENCIA

VALENCIA, 2. (Efe). — Esta tarde se ha celebrado en el cuartel de la Guardia Civil de Cantarrana, en Valencia, un funeral de «còrpora insepulto» por el alma del guardia civil José María Gómez Trillo, muerto en la mañana de ayer en un atentado terrorista en Lequeitio.

Al funeral asistieron, además de los padres y otros familiares de la víctima, el capitán general de la Región, teniente general Jaime Milans del Bosch, gobernador civil de la provincia de Valencia, José María Fernández del Río, gobernador militar de la plaza, general Caruana, y otras autoridades, entre las que destacaba una representación de UCD encabezada por José Luis Manglano, secretario provincial.

«Ante los restos mortales del hermano asesinado, reconocemos nuestros pecados», comenzó diciendo durante el oficio religioso el coronel vicario castrense, Francisco Custod. Afirmó el sacerdote en su homilía que este tipo de muerte es decisión libre y asesina de unos hombres contra otros, estamos aquí para afirmar nuestro derecho a vencer a la muerte».

Agregó que «hay que luchar honesta, eficaz y cristianamente para que estos muertos no se produzcan; y no quisiera pensar que esto es imposible». El oficiante acabó asegurando que «nuestra existencia no está sola y abandonada. La victoria de la vida en Cristo es el final».

Concluido el acto religioso y mientras se introducía el féretro en un coche fúnebre, camino del cementerio de Benimaclet, un grupo de paisanos dieron gritos contra el Gobierno, coreando el nombre de Franco y cantaron el Cara al Sol brazo en alto.

Seguidamente, el cadáver fue conducido hasta el cementerio de Benimaclet, donde recibió sepultura.

OTRO DE LOS GUARDIAS, ENTERRADO EN BURGOS

BURGOS, 2. (Efe). — Esta tarde se ha efectuado en Quevedo de Valdivielso, su pueblo natal, el sepelio del guardia civil Victorino Villanor González, asesinado, junto con otros cinco compañeros, el pasado 31 en la localidad de Lequeitio.

El cadáver llegó a Quevedo, procedente de Bilbao, a las dos de la tarde, instalándose la capilla ardiente en la casa de sus padres.

A las cuatro de la tarde tuvo

lugar una misa de «còrpora insepulto», oficiada por el párroco, que pronunció una homilía llena de contenido cristiano. La presidencia la ostentaba el gobernador militar general Bello del Valle, en representación del capitán general de la VI Región; gobernador civil, Santiago Juárez; Diputación, senador del PSOE, señor Laborde; coronel jefe del Tercio de la Guardia Civil, teniente coronel jefe de la Comandancia, comisario jefe de Policía, capitán de la Policía Armada y autoridades locales.

Al salir el cadáver a hombros del templo, para ser trasladado al cementerio municipal, los asistentes dieron gritos de «Viva España. ¡Viva la Guardia Civil!».

SEPELIO EN TARIFA

TARIFA (Cádiz), 2. (Efe). — Los restos mortales del guardia civil José Gómez Martiñán, muerto en atentado terrorista junto con otros cinco compañeros en Lequeitio (Vizcaya), han sido inhumados esta tarde en el cementerio de Tarifa.

El féretro llegó a Tarifa, procedente del aeropuerto de Jerez, a primera hora de la tarde y fue trasladado a la parroquia de San Mateo, donde se celebró un funeral.

Presidieron la misa el gobernador militar del Campo de Gibraltar, gobernador civil de Cádiz, presidente de la Diputación Provincial, alcaldes y concejales de los siete municipios de la comarca y parlamentarios de la provincia.

El padre Martín Bueno pronunció una homilía en la que pidió resignación cristiana a los familiares de la víctima y serenidad para desterrar la violencia.

A la salida del templo, que se vio desbordado por unas cuatro mil personas, se dieron vivas a la Guardia Civil y a la Policía Nacional.

Los restos mortales del guardia civil asesinado, cubiertos con la bandera nacional, fueron portados a hombros por miembros del benemérito cuerpo y de la Policía Nacional hasta el cementerio de Tarifa, donde fueron inhumados.

Militante de Euzkadiko Ezkerra

ASESINATO DE UN PRESUNTO MIEMBRO DE E.T.A., EN GUIPUZCOA

Reivindicado por el «Batallón Vasco Español»

BILBAO, 2. — Un cadáver que presentaba varios impactos de bala en distintas partes del cuerpo fue encontrado esta mañana en un camino forestal próximo a la localidad guipuzcoana de Aguinaga.

La Policía confirmó posteriormente que el cuerpo correspondía a Jesús María Zubizaray Bañola, y que en el lugar donde se hallaba, se encontraron dos casquillos, uno marca Geco y otro «Lapua», así como dos balas sin utilizar del calibre 9 milímetros parabellum, según informaron a «Efe» fuentes oficiales.

Los mismos fuentes confirmaron que Jesús María Zubizaray se encontraba ya muerto cuando fue depositado en el lugar que fue hallado, el barrio eibarés de Aguinaga.

Según las mismas fuentes, no se descarta la posibilidad de que Zubizaray formase parte del comando que asesinó ayer a seis guardias civiles en Lequeitio.

Por otra parte, estos fuentes se ratificaron en la certeza de que la víctima es presunto miembro de ETA militar y su expediente figura en las listas de la Jefatura Superior de Policía de Bilbao, de las que por el momento se ha podido saber que fue detenido en 1979, aunque no se especificaron las causas de su detención.

BATALLÓN VASCO ESPAÑOL SE ATRIBUYE ATENTADO

A primeras horas de esta noche, el «Batallón Vasco Español» se atribuyó la responsabilidad de este atentado, en llamada telefónica al diario bilbaíno «Deia».

El comunicante anónimo, que dijo hablar en nombre del Batallón Vasco Español, dijo que des-

Presunta miembro de un comando de E.T.A. asesinada en Alcorcón Un grupo terrorista anunció a «Efe» la «ejecución» de la joven

MADRID, 2. (Efe). — El cadáver de una joven que aparenta tener de 16 a 18 años ha sido encontrado por miembros de la Guardia Civil de Alcorcón (Madrid), hacia las 8:45 de la mañana en el kilómetro 3 de la carretera de San Martín de Valdeiglesias. Previamente a tener conocimiento «Efe» de la aparición de este cadáver, a las doce de la mañana, un grupo terrorista anunció a la agencia «Efe» la «ejecución» de una joven, supuesta perteneciente a ETA.

Fuentes policíacas han informado que la joven encontrada por la Guardia Civil tenía una herida en la cabeza, con orificio de entrada en el parietal izquierdo y salida por el derecho, con pérdida de masa encefálica. Junto a ella se han encontrado tres casquillos de bala, uno del 9 corto y dos de 9 milímetros «parabellum». Los casquillos y un carrete de fotografías, realizados por inspectores de Policía, han sido trasladados al gabinete de identificación.

Según se ha informado a «Efe», la joven vestía pantalón vaquero y jersey de lana de cuello alto color lila; tenía el cabello largo, de color oscuro, y los ojos de color verdoso. Su estatura era de 1'65 metros y calzaba zapatos negros, tipo mocasín.

En el dedo anular de la mano izquierda llevaba un anillo de plata, grabado con la Cruz de Laburu. En una camiseta tenía estampado los escudos de las provincias vascas y encima, en color rojo, la palabra «Euzkai Herria». Además, colgaba del cuello una cadena dorada con otra Cruz Laburu. La joven carecía de documentos.

En estos momentos se están practicando las diligencias pertinentes, investigaciones y pruebas dactilares para tratar de identificar a la joven.

LLAMADA TELEFONICA ANONIMA

Hacia las doce del mediodía, una persona sin identificar llamó a la agencia «Efe» y comunicó que en el teléfono de la cafetería «Nebrascas», de la Gran Vía, había un comunicado. Acto seguido colgó.

Un redactor de la agencia se trasladó a la mencionada cafe-

tería y cogió el sobre que se encontraba en el lugar indicado, encima de la cabina de un teléfono, situado en la planta baja, junto a los servicios. La mujer encargada de estos afirmó, a preguntas de «Efe», no haber visto a nadie depositar el sobre. Este presentaba un doblez en uno de los extremos, que estaba pegado con papel «cello», y en su interior había un abultamiento. En previsión de que ocultase un explosivo y como medida de precaución, el redactor de «Efe» se dirigió, sin abrirlo, a la comisaría de centro. Inspectores de esta comisaría avisaron a los artificieros de la Policía Nacional, quienes, después de tomar las debidas precauciones, abrieron el sobre, en el que se encontró una cinta perforada de télex de unos cuatro metros de longitud. Esta es la primera vez que se facilita un mensaje de este tipo escrito en cinta de télex.

EL MENSAJE

La cinta fue pasada por el teletipo en la propia comisaría y el mensaje descifrado fue el siguiente:

«El batallón vasco español, grupo operativo militar, reivindicando el arresto, interrogatorio y ejecución de Yolanda González Martín, natural de Deusto, integrante de un comando de ETA, rama estudiantil (I.A.S.E.), del

que también forman parte otros dos personas, con domicilio en Madrid, y que utilizan como tapadera y acción de masas a grupos políticos de tendencia trotskista y maoista, desde donde amparan sus actividades».

«Esta —dice la nota— es una medida tomada como consecuencia del asesinato de los seis guardias civiles, sucedido el día 1. Seguiremos actuando hasta localizar y acabar con los tres comandos de información que actúan en Madrid, integrados por tres personas y un responsable, a los órdenes del agregado militar en la zona Centro-Castilla».

El comunicado aseguraba que el cuerpo de la joven se encontraba en el kilómetro 3 de la carretera a San Martín de Valdeiglesias, en un camino paralelo y próximo a una casa abandonada (lugar donde ha encontrado la Guardia Civil el cadáver de la joven arriba descrita).

Acaba el comunicado con las palabras «Por una España grande, libre y única. ¡Arriba España!».

El gabinete de identificación de la dirección de la Seguridad del Estado realiza en estos momentos los pruebas pertinentes para la identificación del cadáver encontrado esta mañana, que, según fuentes policíacas, es casi seguro que corresponde a la joven asesinada a que hacía referencia el comunicado recogido por «Efe».

En Ermuza (Vizcaya)

ABANDONAN EL CADAVER DE UN JOVEN EN EL CEMENTERIO

Posible miembro del comando que ametralló a los guardias civiles

ERMUZA (Vizcaya), 2. — El cadáver de un hombre joven ha sido hallado esta noche, al pa-

recer envuelto en una ikurriña, en el cementerio de esta localidad vizcaína.

Según informó a «Efe» un teniente de alcalde del Ayuntamiento de Ermuza, el cadáver corresponde al de un joven de 24 años natural de Eibar y del que se conoce solamente su apellido, Gorrochategui.

Este joven hace varios años que había desaparecido de Eibar, donde tenía su domicilio.

IDENTIDAD DEL FALLECIDO

ERMUZA (Vizcaya), 2. (Efe). — Francisco Javier Gorrochategui, el joven hallado muerto y envuelto en una ikurriña, al parecer podría ser un posible miembro del comando que ayer llevó a cabo el atentado en Ispaster (Vizcaya) que costó la vida a seis guardias civiles.

Estas suposiciones han circulado en Ermuza y entre los familiares de la víctima, ya que Francisco Javier Gorrochategui había huído de Eibar hace dos años y el cadáver tenía heridas en la cara y el cuello que aparentan en principio, haber sido provocadas por una explosión de un artefacto o algo por el estilo.

También se especula que se trate del joven para el que ayer pidieron asistencia médica en el Bar Uriarte de Nachitua y en el caserío Erdiko de dicha localidad vizcaína, asistencia médica que no llegó a recibir.

Conociendo el hallazgo del cadáver del joven —sobre las diez y menos cuarto de la noche de hoy— numerosos vecinos de Ermuza se han agrupado frente al Ayuntamiento para enterarse de lo ocurrido, al tiempo que la corporación se preocupaba de averiguar más detalles en torno al suceso.

551 ENMIENDAS AL PROYECTO DE LEY DE AUTONOMIA UNIVERSITARIA

MADRID, 2. (Efe). — Un total de 551 enmiendas han sido presentadas al proyecto de Ley de autonomía universitaria, según ha podido saber «Efe» de fuentes competentes del Congreso. El plazo de presentación de enmiendas terminó ayer, y el mayor número de las enmiendas presentadas corresponden a los grupos parlamentarios socialistas y comunista.